

# ¿quedamos?

- FESTIVAL VOCACIONAL SAMUEL 2023 -

**MADRID**

 28-29 Octubre 2023

 Colegio de Ntra. Sra. de la Consolación

**ORGANIZA** | Laicos y Hermanas  
de Ntra. Sra. de la Consolación - PJ

[www.festivalsamuel.es](http://www.festivalsamuel.es)

   @festivalsamuel

 festival **SAMUEL**  
vocacional

Muy cerca ya del Festival Samuel, lugar de nuestra quedada, emprendemos con esta catequesis el camino.

Es necesario prepararnos para vivir este encuentro, por ello, el camino hasta llegar, es todo un proceso que nos va a ayudar a situarnos y prepararnos para la quedada a la que hemos sido invitados. En el camino vamos a pasar por diferentes paradas en las que hay una invitación a parar y ahondar en la vida, paradas que nos van a ayudar a avanzar y prepararnos.

Abre nuestro mapa de paradas para no perderte.



## ¡Nos vemos en Madrid!

Recuerda que dispones de este documento y todo el contenido en la página web

[www.festivalsamuel.es/pastoral23](http://www.festivalsamuel.es/pastoral23)

## Material

- Hoja de ruta\*
- Chinchetas
- Cartel
- Anexo realidades\*
- Plastilina
- Proyector
- Bolis

\*Encontrarás el enlace al final de este documento

## Proponemos la lectura de Evangelio según san Lucas 24, 13-35

Ese mismo día, dos de los discípulos iban a un pequeño pueblo llamado Emaús, situado a unos diez kilómetros de Jerusalén. En el camino hablaban sobre lo que había ocurrido.

Mientras conversaban y discutían, el mismo Jesús se acercó y siguió caminando con ellos. Pero algo impedía que sus ojos lo reconocieran. Él les dijo: «**¿Qué comentaban por el camino?**». Ellos se detuvieron, con el semblante triste, y uno de ellos, llamado Cleofás, le respondió: «¡Tú eres el único forastero en Jerusalén que ignora lo que pasó en estos días!». «**¿Qué cosa?**», les preguntó.

Ellos respondieron: «Lo referente a Jesús, el Nazareno, que fue un profeta poderoso en obras y en palabras delante de Dios y de todo el pueblo, y cómo nuestros sumos sacerdotes y nuestros jefes lo entregaron para ser condenado a muerte y lo crucificaron. Nosotros **esperábamos** que fuera él quien librara a Israel. Pero a todo esto ya van tres días que sucedieron estas cosas. Es verdad que algunas mujeres que están con nosotros nos han desconcertado: ellas fueron de madrugada al sepulcro y al no hallar el cuerpo de Jesús, volvieron diciendo que se les había aparecido unos ángeles, asegurándoles que él está vivo. Algunos de los nuestros fueron al sepulcro y encontraron todo como las mujeres habían dicho. Pero a él no lo vieron».

Jesús les dijo: «¡Hombres duros de entendimiento, cómo les cuesta creer todo lo que anunciaron los profetas! ¿No será necesario que el Mesías soportara esos sufrimientos para entrar en su gloria?» Y comenzando por Moisés y continuando en todas las Escrituras lo que se refería a él. Cuando llegaron cerca del pueblo adonde iban, Jesús hizo ademán de seguir adelante. Pero ellos le insistieron: «**Quédate con nosotros**, porque ya es tarde y el día se acaba». El entró y se quedó con ellos. Y estando a la mesa, tomó el pan y pronunció la bendición; luego lo partió y se lo dio.

Entonces los ojos de los discípulos se abrieron y lo reconocieron, pero él había desaparecido de su vista. Y se decían: «¿No **ardía** acaso **nuestro corazón**, mientras nos hablaba en el camino y nos explicaba las Escrituras?». En ese mismo momento, se pusieron en camino y regresaron a Jerusalén. Allí encontraron reunidos a los Once y a los demás que estaban con ellos, y estos les dijeron: «Es verdad, ¡el Señor ha resucitado y se apareció a Simón!». Ellos, por su parte, contaron lo que les había pasado en el camino y cómo lo habían reconocido al partir el pan.

**Lucas 24, 13-35**

Ponemos el cartel en el centro del grupo o en un lugar visible para todos. Vamos a ir analizando el cartel desde diferentes perspectivas. Para ello te invitamos a que pienses y contestes a las siguientes preguntas.

## ¿Qué veo en el cartel?

 Puedes escribir tus respuestas en la ruta de viaje.

Aparecen muchos elementos, pero sin ninguna duda hay cinco que resaltan más estos son:

Lema

Ubicación

Calles

Camino

Guía

## ¿Por qué estos elementos?

Os invitamos a contestar a esta pregunta, a continuación os damos una breve explicación.

 Puedes escribir tus respuestas en la ruta de viaje.

**LEMA:** ¿quedamos? Es el lema de esta edición y quiere reflejar la llamada directa que recibimos cada día, de quedar con él y con los demás.

**CAMINO:** refleja el continuo caminar hasta el quedar con él. Nos acordamos en especial del camino que hicieron los discípulos hacia Emaús.

**UBICACIÓN:** con el signo del festival es el punto al que nos dirigimos.

**GUÍA:** muchas veces para llegar a un sitio necesitamos a alguien que nos guíe y acompañe. ¿Quién te acompaña a ti?

**CALLES:** quieren reflejar nuestras realidades, los lugares por los que pasamos y donde vivimos. Son los lugares donde quedamos.

## ¿Y tú?

## ¿Estás preparada para este viaje?



“En el camino hablaban sobre lo que había ocurrido. Mientras conversaban y discutían, el mismo Jesús se acercó y siguió caminando con ellos. Pero algo impedía que sus ojos lo reconocieran”. Nosotros hoy te hacemos esta pregunta:

## ¿Con quién hablas en el camino?

En el camino de la vida no vamos solos, caminamos junto a otros con los que compartimos parte de nuestro tiempo. ¿? Familiares, amigos, compañeros de estudios, de trabajo, conocidos... En esta parada te invitamos a preguntarte ¿con quién compartes camino? ¿Quiénes son esas personas con las que decides caminar, pasar tu tiempo, dialogar, compartir...?

Piensa en esas personas.

## ¿Cómo es el tiempo que dedicas a ellas?



Puedes escribir sus nombres en la hoja de ruta de este viaje.

**GESTO:** Busca en las fotos de tu móvil una imagen de esas personas con las que hablas y compartes el camino. Observa la imagen durante un tiempo y piensa qué te aportan de bueno para tu vida. Agradece que estén en ella.



“En el camino hablaban sobre lo que había ocurrido...” Al igual que ellos nosotros también hablamos

## ¿De qué habláis por el camino?

Los discípulos de Emaús caminaban juntos y en el camino hablaban de lo que había ocurrido, de lo que les inquietaba y preocupaba, de sus deseos y sentimientos... hablaban por el camino.



Ahora que ya nos hemos detenido a mirar con quién compartimos camino vamos a dar un paso más. Te invitamos a pensar y escribir en la hoja de ruta las siguientes respuestas.

**¿De qué hablas por el camino?**

**¿Qué ocupa tu conversación?**

**¿En qué inviertes tu tiempo con otros?**

**¿Qué te preocupa o inquieta y puedes compartir?**

## “Nosotros esperábamos que fuera él quien liberase a Israel”

Los de Emaús conversaban de lo ocurrido, se encontraban decepcionados, un tanto fracasados. Los discípulos de Emaús nos enseñan que el fracaso, la decepción forman parte de la vida.

A veces podemos pensar que en la vida si hay fracaso o frustración es que las cosas van mal, o que nos hemos equivocado de camino, o que la felicidad no era para ti. Y esto no es así. En el camino de la vida, donde encontramos la felicidad hay tiempo y experiencias de fracaso, de decepción y esto te ha de ayudar a crecer como persona.

Es cierto que hay situaciones más duras y complejas, pero sea como sea en mayor o menor medida el fracaso, la decepción forma parte de la vida.



Te invitamos a visualizar el siguiente fragmento, nos cuenta una situación de fracaso... quizá sea lejana a tu realidad, o siendo algo diferente te pueda ayudar a conectar contigo.



[Link fragmento](#)



**GESTO:** tras visualizar el vídeo dedica unos minutos a pensar en ti, en tu vida, en aquello que te decepciona, o te ha decepcionado, aquello que puede ser un fracaso...

Ponle nombre, sin miedo... después coge un trozo de plastilina y crea una figura con la que identifiques aquello que te decepciona, aquello que esperabas y no llegó...

Dedica unos minutos a mirar lo que has creado y a presentarlo a Dios.

## ¿Qué te aportó? ¿Cómo te ayudó a crecer?

 Puedes escribir aquello que le has presentado y la respuesta a las preguntas en la hoja de ruta.

“«**Quédate con nosotros, porque ya es tarde y el día se acaba**». El entró y se quedó con ellos.”

Ante la situación de fracaso o decepción de los de Emús Jesús se acerca y camina con ellos. Al principio les cuesta reconocer la presencia de Jesús que acompaña su camino y les ayuda a entender, pero después, cuando se fían y caminan con él se dan cuenta de quién es, por ello no les queda otra que pedirle que se quede con ellos, que no se vaya dejándoles en su fracaso.

Del mismo modo hoy se acerca a cada uno de nosotros y ahí en nuestras decepciones y fracasos personales, familiares, sociales.... queremos decirle **quédate con nosotros**.

Piensa en ti, en tu vida...tras haberte parado a mirar tus decepciones...

## ¿Dónde o en qué realidades necesitas o quieres que Él se quede?

 Piénsalo y ponle nombre, si lo necesitas puedes escribirlos.



Te invitamos a escuchar la siguiente canción

**Huracán de Hakuna**



 Señala algún fragmento de la canción con el que puedas identificarte, que te ayude a pedirle a Dios que se quede a tu lado.

**Para compartir:** Utilizaremos en un corcho en blanco donde previamente pondremos varias realidades donde podemos encontrar algunas decepciones, los participantes tendrán que clavar una o varias chinchetas en la realidad con la que se identifiquen.

Palabras: salud, familia, amistades, fe, soledad, mi mismo, excluidos, necesitados, estudios, trabajo, relaciones, entorno, casa. ) Pude estar como un anexo ya hechas

**Anexo con las realidades**  <https://bit.ly/RealidadesFVS23>



**“¿No ardía nuestro corazón mientras nos hablaba y nos explicaba las escrituras?”**

Después del encuentro con Jesús en el camino los discípulos quedaron agradecidos porque pudieron comprender el sentido y el porqué de lo ocurrido. Eso es lo grandioso del encuentro que si es verdadero nunca te deja indiferente.

En esta parada vamos a mirar cómo Él puede ayudar a tener un cambio de perspectiva, de enfoque, de mirada.



Te invitamos a ver el siguiente video



[Link video](#)

Tras el vídeo vamos a intentar recordar un momento en el que hayamos experimentado su presencia que nos alegra, nos llena de ilusión, de paz, de belleza en nuestra vida...



Escribe en la hoja de ruta ese momento



Busca una o dos canciones que te gusten y puedan expresar esa experiencia y añádelas a la playlist conjunta



[Playlist conjunta FVS23](#)

**Para compartir:** Podemos invitar a compartir esa experiencia y la canción elegida, si da tiempo se pueden escuchar las canciones.

Hemos llegado al final de esta catequesis que ha sido un gran recorrido por diferentes paradas que pretendían ayudaros a ahondar en la experiencia del camino de Emaús, en el camino de vuestra vida.

Estas paradas han sido necesarias para prepararnos para la última parada y gran quedada que será en Madrid en el Festival Samuel.

Como sabéis podéis realizar una sencilla actuación relacionada con el lema ¿quedamos?

Puede servir para compartir con el resto de personas o que supone para vosotros este camino en el que no vamos solos, vamos acompañados de muchos con quien compartimos vida, nos ayudamos a crecer, y sobre todo a descubrirlo a Él en el camino de la vida. O cualquier cosa relacionada con el lema.

## **Samuel 2023, un lugar para quedar con Dios, contigo mismo y con otros.**

A continuación os dejamos información útil, pero puedes encontrar esto y mucho más en la página web del festival: [www.festivalsamuel.es](http://www.festivalsamuel.es)

### **Bases**



### **Materiales catequesis**

